

Inician la construcción de la Primera Planta de Reciclaje de Coyhaique

El hito se dio tras la entrega por parte del Municipio de Coyhaique de un comodato para que la empresa Patagonia Sin Residuos pudiera concretar la construcción de este moderno espacio que estará a disposición de toda la comunidad.

En recinto ubicado en el kilómetro 10 camino a Coyhaique Alto inició su construcción tras la postura de la primera piedra por parte del alcalde de Coyhaique, Carlos Gatica; la Gobernadora Regional, Andrea Macías; representantes de la empresa Patagonia Sin Residuos, autoridades de gobierno y dirigentes sociales. Este espacio, permitirá fortalecer el sistema de gestión de residuos de la comuna, reduciendo la basura que llega al vertedero municipal y promover la cultura de reciclaje en la comunidad.

Durante los primeros dos años, se proyecta la construcción, el acondicionamiento del recinto y su regulación. Dando paso posteriormente a la implementación de las líneas de pre tratamiento y tratamiento de residuos sólidos domiciliarios (RSD) y los residuos de construcción y demolición (RCD), tras estas etapas se avanzará a la implementación de una planta de tratamiento de hidrocarburos residuales, esta última se estima en un plazo máximo de 5 años.

Al respecto, el alcalde de Coyhaique, Carlos Gatica Villegas, manifestó que “esto se logra a través de una alianza público - privada entre el Municipio de Coyhaique y Patagonia Sin Residuos, en un mecanismo que veníamos planteando hace tiempo y que ha consistido en cómo vamos incentivando la inversión privada, alcanzándose acciones tan importantes como estas, y que gracias a la voluntad de éste alcalde y nuestros concejales, se ha podido otorgar el comodato en 20 años a la empresa Patagonia Sin Residuos para que pudiera instalar la primera planta de reciclaje”.

“Esto genera un posicionamiento de nuestra comuna en materia de sustentabilidad, sostenibilidad y trabajo conjunto, este centro integral de residuos sólidos domiciliarios o planta de reciclaje, va a construirse en dos años y su funcionamiento se proyecta de ahí hacia adelante, pudiéndose tratar aquí distintos tipos de residuos como vidrios, plásticos, aluminio, neumáticos y residuos peligrosos, esto va a permitir tener una capacidad del 10% y podemos proyectarnos hacia el 20% y el 30% del total de residuos que se generan en nuestra comuna. Además, con todo el apoyo, del Ministerio de Medio Ambiente y el Gobierno Regional, hemos podido generar una estructura de soporte para que hoy todos los vecinos de la comuna puedan realizar

su reciclaje domiciliario, sea por los puntos limpios móviles o los puntos limpios fijos, aquello se ha creado de la mano de esta planta, ya que permitirá que todos los residuos que se van a reciclar tengan un futuro esperanzador, lo que tiene futuro y causa en nuestra naturaleza, el medio ambiente y futuras generaciones”, enfatizó el alcalde Carlos Gatica.

La gobernadora regional, Andrea Macías, por su parte manifestó que “esta es una acción donde un privado viene con este compromiso de poder instalar este centro de gestión, pero además sobre esta planta que ya está funcionando y su rol, para nosotros la gestión de los residuos es fundamental. Debemos avanzar en estos espacios para poder hacer gestión y separación de origen, pero también que esto tenga una disposición final adecuada”.

“Muchas veces y aquí quiero derribar mitos también, la población dice qué sacamos con reciclar sino hay donde hacerlo y se va todo junto, bueno, esto ya no es así, porque contamos con estos centros de gestión, estamos trabajando en conjunto con los 10 municipios y particularmente con el de Coyhaique. Actualmente, los puntos limpios permiten realizar esta separación desde el origen para aportar a este proceso, así es que desde el Gobierno Regional, seguiremos trabajando con foco en la separación de residuos porque es fundamental para nuestra región y la calidad de vida de nuestra gente”, añadió la primera autoridad regional.

En tanto, Yoal Díaz, Seremi de Medio Ambiente, agregó que “estamos muy orgullosos de que estos pasos sean concretos y que nos permitan avanzar con gestión en los distintos lugares de la región. En el caso de esta planta de tratamiento integral de residuos sólidos, nos permitirá mirar esto con un cuidado del medio ambiente, siendo un paso concreto, ya hemos visto cómo el sistema de gestión de residuos en las poblaciones y puntos fijos está funcionando, y ratifica que la política pública va avanzando en esa línea”.



Coyhaique entre las ciudades que más reciclan

El alcalde de Coyhaique, Carlos Gatica, también aprovechó la instancia para reforzar el llamado a la comunidad a dar un buen uso a los puntos limpios móviles y los puntos limpios fijos, que se encuentran próximos a inaugurar en distintos puntos de la comuna, resaltando que, con estas iniciativas, Coyhaique se posicionará dentro de los 20 municipios del país que más reciclan.

“Hacemos un llamado a poder utilizar de mejor manera los puntos limpios móviles, donde hemos tenido malas experiencias, por tanto, es importante que la ciudadanía siga impulsando este proyecto y sumándose, ya que hoy gracias al apoyo de Patagonia Sin Residuos, del Grupo PTH, la Seremía de Medio Ambiente, el Gobierno Regional y el Municipio, podemos seguir avanzando en materia reciclaje”, comentó.

“Al año 2021, teníamos menos de 40 toneladas de residuos y hoy tenemos más de 250 toneladas de reciclaje a la fecha, lo que constituye un crecimiento exponencial y que seguirá posicionando a nuestra comuna, que ya a avanzado 200 puestos en estos índices de nivel nacional, proyectándonos a estar dentro de las 20 mejores comunas en esta materia, lo que significa un gran avance, estamos cumpliendo con las promesas que realizamos y estamos también construyendo valor y mejor futuro para nuestras generaciones”, concluyó el alcalde de Coyhaique.